

# ES\_ ARQ

Comisariado:  
Josep Ferrando

Comité científico:  
Josep Ferrando, Verónica Sánchez,  
Gonzalo Sánchez-Terán

Diseño expositivo:  
Josep Ferrando Architecture

Diseño gráfico:  
Táctico (Antonio Giráldez, Pablo Ibáñez) + Carlo Udina

Salas: 0 y -1



ES\_ LA CASA DE LA  
ARQUITECTURA

[www.lacasadelaarquitectura.es](http://www.lacasadelaarquitectura.es)

La Arquería de Nuevos Ministerios  
Paseo de la Castellana, 67 · 28046 Madrid

NIPO: 179-25-015-5

SALAS 0 Y -1

ARQUITECTURA  
ES COOPERACIÓN



ES\_ LA CASA DE LA  
ARQUITECTURA

## ARQUITECTURA ES COOPERACIÓN

La cooperación internacional es una expresión de solidaridad entre los seres humanos. A través de la colaboración entre países, sociedades y comunidades, buscamos mejorar la vida de quienes sufren las consecuencias de la pobreza, la violencia o el desplazamiento.

Las fracturas de la historia, junto con las decisiones políticas y económicas que hemos tomado, han dado forma a un mundo en el que la prosperidad y el desarrollo coexisten con la miseria y los conflictos. Sin embargo, lo hacen en espacios muy distintos y, con frecuencia, distantes dentro de nuestra casa común: este pequeño planeta.

Mientras millones de personas en los cinco continentes alzan la voz y trabajan por un mundo más justo e igualitario, los proyectos de cooperación intentan responder a las necesidades que la lucha por la supervivencia y la dignidad plantea a cientos de millones de hombres y mujeres, dentro y fuera de nuestras fronteras.

En España, una red de profesionales y organizaciones, con el respaldo de financiación pública y privada, colabora con comunidades e instituciones de todo el mundo para afrontar retos urgentes, como el acceso a una vivienda digna y a servicios básicos, que la realidad actual sigue negando a buena parte de la humanidad.

Esta exposición busca dar visibilidad a algunos de esos proyectos, fruto del diálogo entre arquitectos y arquitectas, técnicos de cooperación y comunidades comprometidas con mejorar sus condiciones de vida, a menudo en contextos de extrema dificultad.

La cooperación internacional no es un acto de generosidad de los países ricos, sino un llamado a la conciencia de quienes creen en la dignidad esencial del ser humano. Un mundo desigual y violento es una tragedia para toda la humanidad. Los proyectos de cooperación permiten que millones de familias vivan con mayor dignidad, pero no pueden transformar el mundo por sí solos: ese desafío nos corresponde a cada uno de nosotros, a cada una de nosotras.